

Habrá elecciones generales

Convocatoria fija fecha para el domingo 24 de abril de 1983



-FIGURA IMPORTANTE.- El Comandante del Colegio Militar, Cnl. Faustino Rico Toro jugó papel importante en la toma de decisiones políticas, propugnando elecciones generales y recuperación de credibilidad para el Gobierno de las Fuerzas Armadas. Su nombre fue mencionado con insistencia como aspirante a la Presidencia.

-FIRME EN SU PUESTO.- El Presidente Gral. Celso Torrello continúa firme en su puesto, después de horas cruciales en que abundaron rumores sobre un cambio en la jefatura del Gobierno militar. Para las próximas horas se esperan que él y su Gabinete firmen el Decreto de convocatoria a elecciones generales.

El Gobierno del Presidente Torrello lanzó la convocatoria a elecciones para democratizar el país, atendiendo de este modo a las demandas cívicas surgidas en varios departamentos. Esta determinación es resultado de prolongadas reuniones que se realizaron de ayer a hoy entre el Presidente de la República, la cúpula militar con representación de las tres fuerzas, y el gabinete en pleno.

Las elecciones generales se realizarán en abril de 1983, según declaró el Presidente Torrello.

La residencia presidencial de San Jorge, en torno a la cual durante toda la noche y hasta esta mañana, estuvieron parqueados vehículos de ministros y jefes militares, fue escenario de inusitado trajín y largas discusiones y análisis sin lograr acuerdos unánimes, según se colige de la breve declaración que hizo el Comandante del Colegio Militar, Cnl. Faustino Rico Toro, cuando abandonó la casa del Presidente poco antes de las 4 de esta mañana.

Se conversó demasiado y no se logran conclusiones, dijo Rico Toro al anunciar que hoy se conocerán las definiciones que el país aguarda. No pudieron ser confirmadas en círculos oficiales insistentes versiones en sentido de que el Presidente Torrello haría expresado en algún momento su disposición

a dejar la Primera Magistratura, determinando con ello un barajamiento de nombres de su posible sucesor. En el debate sobre este aspecto el nombre del Cnl. Faustino Rico Toro habría sido apoyado por el Ejército pero no por la Fuerza Aérea ni por la Armada, manteniéndose similar desacuerdo respecto a otros jefes militares, lo cual aplazó de hecho cualquier posibilidad de cambio inmediato en la cabeza del Gobierno de las Fuerzas Armadas.

Del análisis político en esa larga noche, según fuentes que merecen fe, surgió como definitiva la decisión de convocar de inmediato a elecciones para democratizar el país en consonancia con las demandas cívicas que surgieron desde los cuatro puntos cardinales del territorio.

Un aspecto que mereció prolongado cambio de ideas fue la necesidad de insular al Gobierno de las Fuerzas Armadas la credibilidad que ha llegado a punto muy bajo debido a las vacilaciones y poca capacidad de decisión que lo han caracterizado en los últimos meses. El teatro de las históricas decisiones que se adoptarán hoy se trasladó a horas 9 al Palacio de Gobierno, donde Presidente y ministros, en contacto con los tres comandantes de las Fuerzas Armadas están definiendo el rumbo político que se imprimirá a la Nación.

Oruro también pide inmediato retorno a vida democrática

ORURO, 15 (MERIDIANO). El Comité Cívico de Oruro, en conferencia de prensa, hizo saber que después de un análisis profundo de la situación nacional, ha resuelto "pronunciarse favorablemente por un inmediato retorno del país a la vida constitucional y democrática".

Eso fue lo que explicó su presidente el Dr. Reynaldo Venegas, al referirse a la determinación civilista de Oruro. Dijo que el Comité Cívico de Oruro no concede plazo y en ese aspecto no está de acuerdo con el Comité Cívico cruceño, pero enfatizó al señalar que

se consubstancializa con el anhelo del pueblo de lograr un retorno a la democracia.

Se entregó a la prensa un pronunciamiento de dos puntos que señala textualmente: 1. Pronunciarse favorablemente por un inmediato retorno del país a la vida constitucional y democrática. 2. Llamar a la serenidad a los gobernantes y gobernados para que actuando con gran espíritu de responsabilidad al servicio de los altos intereses de la patria se eviten enfrentamientos fratricidas y se adopten posteriormente las medidas de constitucionalización que requiere imperiosamente el pueblo boliviano.

CONGRESO DE ENTIDADES CÍVICAS

Por otra parte el presidente del Comité Cívico orureño refirió que entre el 4 y el 7 de agosto próximo se producirá en la capital de la República un congreso de los comités cívicos del país para considerar un temario especial de análisis de la situación nacional y las condiciones en que se desenvuelven las entidades cívicas departamentales.

Se dejó entrever que el tema fundamental de análisis girará sobre el caso de la "Federalización del país".

Al respecto, Reynaldo Venegas consultado por

MERIDIANO, respondió que se prepara actualmente una tesis para presentar en el evento, pero que desde ya "Oruro descartaría como práctica la medida de federalizar el país".

El planteamiento orureño estaría más bien dirigido a buscar una "descentralización administrativa dentro del sistema unitario para lograr un desarrollo armónico de todas las regiones del país".

En la misma conferencia de prensa fue considerado ayer el candente tema del agua potable y el trabajo realizado hasta la fecha por CORDEOR en torno a la captación del líquido elemento desde la cuenca de Cala-Caja.

El Comité Cívico impugnó el tratamiento que se da al proyecto y reveló que por recomendaciones del BID oficina La Paz, la convocatoria que fenece el próximo día 20 para la compra de tubería galvanizada "al caliente" adolece de fallas y debe ser suspendida.

El caso del agua potable es uno de los aspectos de mayor interés para Oruro y la solución del problema deberá ser encarado responsablemente según los directivos de la entidad supra-cívica orureña.

(Jorge Lazzo Quinteros).

Serruchó su alcoba

JOHANNESBURGO, SUDÁFRICA, 1. (AP) Un marido enardecido serruchó en dos el lecho que compartía con su esposa, tras acusarla de ocupar más de la mitad que le correspondía hoy el diario "Johannesburgo Star".

El diario dice que la esposa llamó a la Policía y acusó a su esposo de dano malicioso a las pertenencias familiares. El marido dijo a la Policía que no habla quebrantado ninguna ley y que le correspondía la mitad de la cama. La esposa decidió no insistir en formularle cargos a su conyuge, y la última noticia que se ha tenido de ellos es que salieron juntos a comprar una nueva cama, dice el diario.

El periódico no dio los nombres de los protagonistas.

Norteamérica padece "Síndrome de Reagan"

WASHINGTON, 15 julio (EFE). Los estadounidenses del Partido Demócrata, que no entienden demasiado bien la razón de que la popularidad del Presidente Ronald Reagan aún no haya empezado a bajar, dado el caótico estado de la economía de su país, dicen que el pueblo estadounidense padece el "Síndrome de Reagan".

Es como el Síndrome de Eisenhower. A la gente le gusta Reagan como le gustaba Eisenhower. Todo el mundo quiere a ese tipo de personajes", dice Edward Mezvinsky, presidente del Comité Demócrata del Estado de Pennsylvania.

En las últimas encuestas de opinión alrededor de un cincuenta por ciento de los estadounidenses consideran al republicano Reagan un buen Presidente,

casí un diez por ciento más que hace apenas unos meses.

Generalmente, a estas alturas de un mandato (Reagan lleva en el poder un año y medio, prácticamente la paciencia de la opinión pública se ha agotado y la popularidad empieza a disminuir vertiginosamente, como le ocurrió a Jimmy Carter).

Pero Ronald Reagan parece ser la excepción a la regla general. El pueblo de los Estados Unidos critica duramente sus programas sociales y económicos, pero aún así le sigue aceptando con simpatía.

"Es el poder de la televisión. Reagan es un actor y está capitalizando a la perfección esa circunstancia. La imagen que da es perfecta: Parece más el vecino de uno que su

Presidente", comentó otro líder demócrata.

En el próximo mes de noviembre hay elecciones legislativas en los Estados Unidos (están en juego 33 escaños del Senado y la totalidad de la Cámara de representantes) y los demócratas están preparando su estrategia.

Ya se han dado cuenta de que el Presidente Reagan es "intocable" y dentro de sus planes figura censurar todo lo posible la catástrofe económica y social causada por la política de la Casa Blanca, pero no mencionan para nada el nombre de su titular.

Niño vivió dos meses en bosque

BONN, 15 julio (EFE). Dos meses vivió un muchacho de doce años como un salvaje en los bosques en torno a la ciudad alemana de Paderborn, sin que nadie se preocupara de él.

El pequeño Thorston R., que logró alimentarse todo el tiempo de bayas y otros frutos silvestres, no solía alejarse demasiado de las carreteras durante el día por miedo a extraviarse, aunque de noche dormía entre espesos arbustos.

Hambriento y envuelto en harapos lo encontraron por fin dos maestros, que le recogieron en su automóvil.

El muchacho fue llevado inmediatamente a un hospital, donde los médicos le diagnosticaron agotamiento total y anemia.

Preocupa a EE. UU. guerra Irán-Irak

-CIA teme que Hussein sea depuesto

WASHINGTON, 15 julio (EFE). Los servicios de inteligencia estadounidenses creen que el propósito de la invasión iraní de Irak es provocar la caída del presidente iraquí, Saddam Hussein.

La inminente amenaza de esa penetración, que de momento parece limitarse a unos pocos kilómetros de la frontera, adquiere mayores proporciones de motivo de tremenda preocupación para la administración Reagan, que ve el suceso como una causa de gran inestabilidad en la ya por sí explosiva región del Golfo Pérsico.

Este temor hizo que el miércoles la Casa Blanca emitiera un comunicado sobre el tema, en el que dijo que está en contacto con Arabia Saudí y el resto de países de la región, que exhorta al cese de hostilidades y que mantiene su posición de estricta neutralidad en la guerra entre Irán e Irak.

La inteligencia estadounidense señaló que el Ayatollah Khomeini tiene un Ejército de alrededor de 80.000 hombres en la frontera con Irak y que los defensores son unos 100.000.

Sin embargo, las informaciones en poder de la "CIA" indican que mientras los iraníes están utilizando perfectamente sus armas y se mueven impulsados por su "fiebre religiosa", el rendimiento de los soldados iraquíes está siendo muy bajo.

El primer gran objetivo de Irán, dicen los especialistas estadounidenses en cuestiones bélicas, pudiera muy bien ser la rica ciudad portuaria de Basora, capital de una de las principales regiones petroleras de Irak.

Una de las posibles metas de la invasión iraní, además de provocar la caída del régimen de Saddam Hussein, podría ser cortar la línea de suministros de armas procedentes de Kuwait.

La guerra empezó hace 22 meses con una clara superioridad de Irak, cuyas tropas penetraron en territorio de Irán. Pero en los últimos tiempos la tónica cambió, y no sólo el Ejército de Khomeini recuperó el terreno perdido, sino que ahora parece dispuesto a invadir a gran escala el del rival.

Irak, consciente de ello, ha ofrecido un cese de hostilidades a Teherán, pero Khomeini, conocedor de la superioridad de sus fuerzas, se ha negado de manera categórica a aceptar esa propuesta.

Las autoridades de Teherán piden a Saddam Hussein una compensación de 150.000 millones de dólares como "indemnización" por los daños infligidos en la larga guerra entre ambos países.

Comentaristas de Washington especulan con la posibilidad de que Khomeini, si decide que sus tropas sigan avanzando hacia el interior de Irak, como teme la administración Reagan, se conforme con cobrar esa especie de compensación, y una vez obtenido el dinero, la haga regresar al otro lado de la frontera.

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, a instancias de Irak, aprobó una resolución, por voto unánime de 15 a cero en el que pide a ambas naciones en guerra que cesen el fuego y respeten las fronteras internacionalmente establecidas.



BELLEZAS.—Las representantes de Brasil, Portugal y Trinidad-Tobago, en el certamen de la Señorita Universo 1982, Cecilia Marques da Silva, Ana Wilson y Suzanne Traboulay, respectivamente, se divierten ayer en la playa de Santa María, cerca de la capital peruana. La reina de la belleza mundial será elegida el 26 de este mes. (LASERFOTO AP, Lima, 15 de julio).



CAMIONES RENAULT

DISTRIBUIDOR: **RENAULT** Vehículos Industriales

CORAL Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261